
N i e d e r s c h r i f t 
 

über den öffentlichen Teil der Sitzung des Schul-, Kultur- und 
Sportausschusses 

am Donnerstag, den 04.12.2003, 
im Neuen Rathaus, 1. Etage, Raum 1.8, Großflecken 59, 

Neumünster 
 
 
Beginn: 18:03 Uhr 

 

Anwesend waren: 
  
 Ausschussvorsitzender Herr Wolf Rüdiger Fehrs 
 
 Ratsfrau / Ratsherr Herr Bernd Delfs 
  Frau Sighild Klamt 
  Herr Dr. Volker Matthée 
  Herr Ingo Nötges 
  
 Bürgerschaftsmitglieder Herr Jürgen Dedic 
  Frau Britta Einfeldt 
  Frau Astrid Möbius 
  Frau Ursula Osterhof 
  Herr Hans Pries 
 Außerdem anwesend 
 Kreisschulsportbeauftragter Herr Dieter Capell 
 Stadtteilbeirat Stadtmitte Herr Rolf-Jürgen Grothe 
 Leiter der Klaus-Groth-Schule Herr Rahner 
 Kreiselternbeirat für Gymnasien und Ge- 
 samtschulen 

Herr Rupsch 

 Einwohner und Pressevertreter 4 
  
 Von der Verwaltung 
 Sachgebietsleiter III Herr Günter Humpe-Waßmuth 
 Fachbereichsleiter II Herr Udo Wachholz 
 Fachdienstleiterin 20 Frau Gabriele Bartelheimer 
 Fachdienst 20 Frau Kirsten Marks 
 Fachdienst 65 Herr Andreas Riese (bis einschl. TOP 5) 
 Fachdienst 20 - Protokollführer Herr Thomas Stahl 

 

Entschuldigt fehlte: Frau Helga Hein 

 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
 1.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Genehmigung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Ausschusses vom 06.11.2003 
  
 4.  Einwohnerfragestunde 
  
 5.  Erweiterung der Klaus-Groth-Schule 

- Sachstandsbericht des Fachdienstes Zentrale Gebäudewirtschaft - 
  
 6.  Maßnahmen anlässlich des drohenden Ausbildungsplatzmangels in Neumünster 

- Ergänzende Daten zur Vorlage Nr. 0159/2003/DS - 
  
 7.  Schülerzahlen 2003/2004 
  
 8.  Mitteilungen 
  
 8.1.  Sitzungstermine für das Jahr 2004 
  
 8.2.  Verschiedenes 
  
 
 
 
 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18:03 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Es 
wird mitgeteilt, dass Frau Hein aufgrund beruflicher Verpflichtungen verhindert ist. 
 
Den Mitgliedern wird der Jahresbericht 2003 der Segelsportlerin Christiane Petzke sowie ein 
Exemplar der Ehrungsrichtlinien ausgehändigt. 
 
 
 2 . Genehmigung der Tagesordnung 

 
Herr Delfs beantragt, für den nicht öffentlichen Teil der Sitzung einen zusätzlichen Tagesord-
nungspunkt zum Thema Haushaltskonsolidierung aufzunehmen. 
 
Die um diesen TOP erweiterte Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
 
 3 . Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Ausschusses vom 06.11.2003 

 
Beschluss: (einstimmig): 
Die Niederschriften über den öffentlichen und den nicht öffentlichen Teil der Sitzung des 
Ausschusses vom 06.11.2003 sind nicht zu berichtigen. 
 



 4 . Einwohnerfragestunde 

 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 5 . Erweiterung der Klaus-Groth-Schule 

- Sachstandsbericht des Fachdienstes Zentrale Gebäudewirtschaft - 
 
Herr Riese erläutert die bereits dem früheren Ausschuss in der Sitzung vom 20.02.2003 vor-
getragene Planung zur Erweiterung der Klaus-Groth-Schule. Der Bauantrag sei eingereicht; 
die Genehmigung in Aussicht gestellt. 
 
Frau Bartelheimer teilt mit, dass die erforderlichen Mittel für den Doppelhaushalt 2005/2006 
eingeworben werden sollen. 
 
 
 6 . Maßnahmen anlässlich des drohenden Ausbildungsplatzmangels in Neumünster 

- Ergänzende Daten zur Vorlage Nr. 0159/2003/DS   
 
Ein von den Mitgliedern in der Sitzung vom 06.11.2003 gefordertes Ergänzungspapier zur 
Drucksache 0159/2003 wird zur Diskussion gestellt. 
 
Herr Nötges weist auf die offensichtlich viel zu geringen Aufnahmekapazitäten der Fachgym-
nasien hin und beklagt, dass dadurch erhebliche Bildungspotenziale vernachlässigt werden. Er 
legt einen Beschlussantrag vor, der auf eine Erhöhung der Planstellen an den entsprechenden 
Schulen abzielt.  
 
Auch die Raumbedarfsfrage wird angesprochen und schließlich einstimmig beschlossen: 
 
 Die Verwaltung wird beauftragt, in Zusammenarbeit mit den Schulleitungen 
 der Walther-Lehmkuhl-Schule, der Elly-Heuss-Knapp-Schule und der Theo- 
 dor Litt-Schule unter Überprüfung der jeweiligen Raumkapazitäten bei der 
 Landesregierung mit großem Nachdruck darauf hinzuwirken, dass für das 
 Schuljahr 2004/05 die Aufnahmekapazität der Fachgymnasien in Neumüns- 
 ter deutlich erhöht wird, wenn sich erweisen sollte, dass ausreichende Raum- 
 kapazitäten vorhanden sind. 
 
Endg. entsch. Stelle: Schul-, Kultur- und Sportausschuss 
 
 
 7 . Schülerzahlen 2003/2004 

- siehe Anlage - 
 
Das ausführliche Zahlenmaterial der Verwaltung wird dankend zur Kenntnis genommen. 
 
Unter Hinweis auf die zum Teil problematische Diskrepanz zwischen der Anzahl der zur Ver-
fügung stehenden Klassenräume und der Anzahl der Klassen (z. B. Grund- und Hauptschule 
Wittorf) bittet Herr Delfs um Abklärung und Erläuterung des Sachverhalts.  
 
Ferner regt er eine rechtzeitige Überprüfung der Einzugsbereiche an und weist auf die zum 
Teil sehr unterschiedliche Auslastung der Schulen hin (z. B. Timm-Kröger-Schule 4-zügig; 
Wippendorfschule 1-zügig). 



 
Frau Bartelheimer gibt zu bedenken, dass eine Neuschneidung eine gründliche Prognostizie-
rung der Bevölkerungsentwicklung und auch die Abstimmung mit den Schulen und dem neu-
en Schulrat voraussetzt. 
 
Herr Humpe-Waßmuth sagt eine schnellstmögliche Bearbeitung zu. 
 
 
 8 . Mitteilungen 

 

 8.1 . Sitzungstermine für das Jahr 2004 
- siehe Anlage - 

 
Der Terminvorschlag der Verwaltung wird zur Diskussion gestellt. 
 
Herr Delfs regt zusätzliche Termine für den März  und August an.  
 
Herr Humpe-Waßmuth hält zusätzliche Terminierungen für vorstellbar, wenn sie „kritiklos“ 
zurückgenommen werden können. Der 11.03.2004 wird in den Terminplan aufgenommen. 
Das Erfordernis einer Augustsitzung soll vor den Sommerferien geprüft werden. 
 
Im Übrigen weist er darauf hin, dass aufgrund entsprechender Vorgaben der Ratsversamm-
lung sämtliche Vorlagen vor der Behandlung in den Fachausschüssen dem Hauptausschuss 
vorzulegen sind. Frau Osterhof appelliert an alle Fraktionen, diese Regelung im Interesse so-
wohl einer zeitnahen Behandlung von Vorgängen als auch  einer Vereinfachung der Verwal-
tungsarbeit zu überprüfen. 
 
 
 8.2 . Verschiedenes 

 
Herr Dr. Matthée regt eine Überprüfung des sozialpädagogischen Personals in den Gesamt-
schulen an. Das Thema soll in der nächsten Sitzung behandelt werden.  
 
 
Ende der Sitzung:  18:47 Uhr 

 

 

 

 

 

 

 
(Ausschussvorsitzender)                               (Protokollführer) 

 
 

   


